

Segunda Circular

I Congreso Nacional Infancias y Adolescencias
«Entre los derechos y los hechos.
Encrucijadas y desafíos en el Uruguay actual»

07, 08 y 09 de noviembre de 2024
Montevideo, Uruguay

El **I Congreso Nacional Infancias y Adolescencias** tiene como **objetivo** fomentar un espacio amplio y participativo de reflexión y diálogo sobre distintas temáticas relacionadas con las infancias y adolescencias en Uruguay. Aspiramos a que articule saberes diversos vinculados al ámbito académico, a las prácticas territoriales y la acción colectiva organizada, así como el saber de las comunidades y de los propios niños, niñas y adolescentes. Buscamos identificar tensiones, conflictos, desigualdades y experiencias presentes en este campo, para promover reflexión, conocimiento y acción, que contribuyan a políticas de protección y bienestar de niños, niñas y adolescentes en nuestro país.

El congreso está **dirigido** a profesionales, académicos, activistas, organizaciones de la sociedad civil, funcionarios públicos, estudiantes y cualquier persona interesada en las temáticas relacionadas con las infancias y adolescencias en Uruguay.

Los temas serán abordados desde una **perspectiva** interseccional, intersectorial e intergeneracional. Se trabajará sobre ejes temáticos amplios: violencias, salud integral, pobreza infantil y protección social, educación, acceso a la justicia, participación de las infancias y adolescencias, acceso y producción de cultura, libertad de expresión, institucionalidad para la promoción y la protección de derechos, cuidados y diversidad, entre otros.

El Congreso se desarrollará en la Intendencia de Montevideo y cuenta con el apoyo de Unicef, la Universidad de la República, la Universidad Católica y la Intendencia de Montevideo.

TEMÁTICAS A ABORDAR

El Congreso abordará 6 ejes temáticos relativos a diversos asuntos del campo de las infancias y adolescencias. A saber:

- i) Pobreza, Vulnerabilidad y Desigualdad,
- ii) Salud Integral,
- iii) Educación,
- iv) Derechos y Justicia,
- v) Participación, Libertad de Expresión y Cultura,
- vi) Violencias.

Cada uno de estos ejes se abordarán en mesas temáticas, conferencias, mesas de trabajos libres, posters y actividades complementarias.

EJES TEMÁTICOS	SUBTEMAS
1- Pobreza, Vulnerabilidad y Desigualdad Social	Pobreza, vulnerabilidad y desigualdad social: Una mirada integral a los desafíos para la construcción de entornos de protección de las infancias y adolescencias (trabajo, cuidados, hábitat, inclusión, ingresos).
2- Salud Integral	Salud y Derechos de infancias y adolescencias.
3- Educación	1- Tensiones sociales y desafíos para la educación: educación sexual integral, segundas lenguas, tecnología, educación artística, educación desde la primera infancia, proyección de trayectorias.
	2- Tensiones sociales y desafíos para la educación: convivencia, comunidades educadoras, educación en y para la diversidad, espacios y tiempos para educar, intersectorialidad.
4-Derechos y Justicia	1- Acceso a la Justicia: Derecho a la participación de niños, niñas y adolescentes en los procesos judiciales.
	2- Derecho a vivir en familia, cuidado familiar y comunitario de niñas, niños y adolescentes: procesos, garantías e intervención jurisdiccional por protección social.
5- Participación, Libertad de Expresión y Cultura	1- El juego y el arte como construcción de cultura.
	2- Protagonismo de las infancias y adolescencias en la construcción de identidad.
6- Violencias	1- Violencia comunitaria hacia niñas, niños y adolescentes. Claves para la comprensión del problema y construcción de subjetividades.
	2- Violencia sexual hacia niñas, niños y adolescentes. Abuso sexual, explotación sexual y el rol del Estado.

CONVOCATORIA A PONENCIAS ORALES, POSTERS Y ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS

Se convoca a la presentación de resúmenes extendidos para ponencias orales, posters u otro tipo de actividades.

MODALIDAD DE PRESENTACIÓN

Las propuestas en cualquiera de sus modalidades se recepcionarán a través del siguiente formulario: <https://forms.gle/YyqiMH7EyfjHMUGP6>

RESÚMENES EXTENDIDOS para PONENCIAS ORALES: Se deberá adjuntar al formulario, un archivo de texto en formato pdf, de un mínimo de 1200 palabras y no más de 2000. Deberá contener título, desarrollo claro de los asuntos a abordar, referencia institucional/organizacional (si corresponde), 3 palabras clave y bibliografía, entre otros. Letra time new roman 12, interlineado 1,5

ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS: Se entiende por actividad complementaria el desarrollo de propuestas que impliquen el abordaje de alguno de los temas, de modos no tradicionales, por ejemplo: realización de talleres, propuestas audiovisuales, propuestas lúdicas, performances, intervenciones artísticas, etc. Las mismas deberán ser autogestionadas por los proponentes. El Comité Organizador proveerá el espacio y un lugar en la agenda. La propuesta deberá indicar: organizador de referencia (nombre, datos de contacto y pertenencia institucional), otros participantes de la organización, temática, a quién va dirigida, duración, modalidad y requerimientos materiales y logísticos.

POSTERS: Se recibirán propuestas de resúmenes de posters con un mínimo de 1200 palabras y hasta 2000. Deberá contener título, desarrollo claro de los asuntos a abordar, referencia institucional/organizacional (si corresponde), 3 palabras clave y bibliografía, entre otros. Es importante tener en cuenta que en caso de ser seleccionado el poster deberá tener una cabecera que incluya el título, nombre de los/as autores e institución en la parte superior del mismo. Se ruega prever que la orientación sea vertical (retrato), con un tamaño máximo de 140 x 90 cm. La tipografía deberá ser legible a una distancia mínima de 1 metro. Se recomienda como mínimo fuente tamaño 30.

FECHA LÍMITE PARA RECEPCIÓN DE PROPUESTAS

Hasta las 23.59hs del **viernes 16 de agosto de 2024**

Aspiramos que este primer Congreso sea un espacio fructífero de diálogo y encuentro entre saberes diversos y todas aquellas personas comprometidas con las infancias y adolescencias . Alentamos especialmente a la presentación de propuestas.

Consultas: congresoinfanciasadolescencias@gmail.com

Comité Organizador
Plataforma Infancia y Adolescencia

www.pias.org.uy

Julio, 2024